



FRAKTION IM GEMEINDERAT

JÜRGEN SCHMIDT
VORSITZENDER

Am Wäldchen 31
51515 Kürten

Telefon: 0 22 07 / 39 93

Mobil: 0170 / 909 36 70

schmidt.j-kuerten@t-online.de

SPD-RATSFRAKTION KÜRTEn Am Wäldchen 31, 51515 Kürten

An
Herrn Bürgermeister Willi Heider
Karlheinz-Stockhausenplatz 1

51515 Kürten

Kürten, 21.08.2023

SPD-Antrag: Kreisverkehr Georghausen, sichere Querung für Radfahrer:innen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Heider,

die SPD-Fraktion beantragt im KUZA am 30.8.2023 zur Anbindung des Radwegs von Offermansheide an die Alte Bahntrasse nach Lindlar durch einen Kreisverkehr zu beschließen:

- 1. Die Verwaltung setzt sich aktiv für den Bau eines Kreisverkehrs an der Kreuzung Offermansheider Str. L 284 / Georghausen ein und führt Verhandlungen mit der Gemeinde Lindlar, Straßen NRW, dem Oberbergischen und dem Rheinisch-Bergischen Kreis.**
- 2. Bei der Realisierung des Kreisverkehrs ist vor allem darauf zu achten, dass Radfahrerinnen und Fußgängerinnen eine sichere Querung der L284 ermöglicht wird.**
- 3. Die Verwaltung prüft umgehend, unter welchen Bedingungen Flächen für die Realisierung eines Kreisverkehrs auf dem Gebiet der Gemeinde Kürten erworben werden können.**

Begründung:

Der KUZA hat am 01.07.2021 einstimmig bei 2 Enthaltungen die Strecke über Hähn, Offermansheide und Engeldorf (K32) als Anbindung an den Agger-Sülz-Radweg präferiert.

Derzeit wird der Radweg entlang der Ortslage Offermansheide ausgebaut. Unseres Wissens ist die Querung des Radwegs über die L 284 bislang nicht geklärt.

Da mit dem weiteren Ausbau des Agger-Sülz-Radwegs diese regionale Wegeverbindung zunehmenden Radverkehr generieren wird, halten wir es für notwendig, das Thema Kreisverkehr L284 Offermansheide / Georghausen aufzugreifen und prüfen zu lassen, ob:

- dies eine verkehrssichere Querungslösung für Radfahrerinnen und Radfahrer darstellt,
- Gefahrensituationen für Kraftfahrzeugführerinnen und -führer sowie Nutzerinnen und Nutzer von landwirtschaftlichen Fahrzeugen und Motorrädern verringert werden können.
- Aus Sicht der SPD und auch im Dialog mit den Anwohnerinnen und Anwohnern vor Ort halten wir einen Kreisverkehr an dieser Stelle weiterhin für dringend erforderlich.

Anmerkung:

Hinsichtlich des letzten Punktes hat ein Flächenbesitzer gegenüber SPD-Ratsmitglieder seine grundsätzliche Bereitschaft erklärt, hier helfen zu wollen. Den entsprechenden Kontakt stellen zur Gemeindeverwaltung stellen wir auf Wunsch gerne her.

Mit freundlichen Grüßen



Jürgen Schmidt

Fraktionsvorsitzender

Jürgen Brückers

Stvtr. Fraktionsvorsitzender

Sascha Pechbrenner

Ratsmitglied

Werner Steffens

Ratsmitglied